

ÚLTIMAS NOTICIAS

09:38

Desde el 12 de febrero, Avianca retoma vuelos Colombia-Venezuela

21:31

Egan Bernal, listo para defender su título en el Campeonato Nacional de Ruta

18:17

Córdoba, Cauca, Antioquia y Nariño son los más afectados por lluvias

17:35

Panadería congelada colombiana podrá exportarse a El Salvador

22:46

170 municipios en riesgo electoral por fraude y violencia, según la MOE

NOTICIAS TOP

ECONOMÍA

*SON REMOTAS LAS POSIBILIDADES DE CONCRETAR ESTA AYUDA***Participación de Colombia en reactivación petrolera de Venezuela: ¿una utopía?**

Analistas consultados por EL NUEVO SIGLO señalan la compleja situación financiera de **Ecopetrol**, la falta de infraestructura para el transporte de gas y la falta de recursos para la compra de Monómeros a Caracas



Colombia no podría rescatar inmediatamente la situación de Pdvsa, la petrolera insigne de Venezuela./AFP



Miércoles, 4 de Febrero de 2026

| Redacción Economía

Los buenos deseos del presidente Gustavo Petro en su entrevista con el jefe de la Casa Blanca, Donald Trump, de que Colombia participe en la reactivación energética de Venezuela, empezando por la producción de petróleo y gas, no se podrán cumplir en el corto plazo, dada la complejidad de las medidas.

Petro planteó la posibilidad de que Ecopetrol apoye la recuperación económica de Venezuela. Su idea contempla la reactivación de gasoductos, oleoductos y conexiones eléctricas ya construidas, que permitirían impulsar sectores como el gas, el petróleo y la industria de fertilizantes en alianza con empresas venezolanas como Monómeros y Pdvsa.

En este mismo sentido, el presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa, que también participó en el encuentro en la Casa Blanca, dijo optimista a los medios que "las múltiples oportunidades

En tendencia

- [1. La cita en la Casa Blanca](#)
- [2. Participación de Colombia en reactivación petrolera de Venezuela: ¿una utopía?](#)
- [3. Remesas de colombianos en el exterior superan a exportaciones de Petróleo y café](#)
- [4. Listas a Cámara del Pacto Histórico: se cayeron Bogotá y Valle, en vilo 13 más](#)
- [5. ¡Desplazamiento forzado creció 318,3 %!](#)
- [6. Informalidad laboral crecería 3 % por alza salarial desbordada](#)
- [7. Procuraduría investigará contratos por Ley de Garantías](#)

Le puede interesar



“En la Casa Blanca, dijo optimista a los medios que las muchas oportunidades que tenemos desde el Grupo Ecopetrol y sus 118 empresas y vehículos para apoyar la reactivación de la economía de Venezuela, empezando por la recuperación y rehabilitación de la infraestructura eléctrica y petrolera”.

Sin embargo, analistas consultados por EL NUEVO SIGLO, consideran que Colombia no puede emprender esta ayuda a Venezuela, como fueron las promesas de Petro a Trump, porque enfrenta una situación complicada en el sector petrolero energético, sobre todo por los efectos que han dejado las medidas del actual gobierno con la exploración energética, de allí que consideran que “son ideas complicadas de materializarse”.



Venezuela abre sector petrolero a inversión privada como planteó EE. UU.

Un error

El expresidente de la Asociación Colombiana de Petróleo, Francisco José Lloreda, expresó a este Diario que “del dicho al hecho hay mucho trecho. E independiente del gobierno en Venezuela sería un error que Colombia le apueste a depender energéticamente de otro país, teniendo petróleo y gas. Lo que se requiere es decisión y valor político para desarrollarlo, revirtiendo la política de marchitamiento”.

Con respecto a Monómeros, Lloreda añadió que “nada tiene que hacer Ecopetrol comprando Monómeros, una empresa de fertilizantes. Ojalá la Junta se pare en la raya, de insistir este Gobierno en esa, una obsesión sin fundamento, con tufllo de pago de favores”.

Por su parte, el exministro Juan Camilo Restrepo afirmó que “Ecopetrol -siempre y cuando no afecte su presupuesto de inversiones ya estudiado y comprometido- sí puede colaborar en la reconstrucción petrolera de Venezuela”.

El exministro indicó que se deben precisar varios asuntos: “se habla por ejemplo de refinar en Colombia crudo venezolano. Los crudos venezolanos son crudos ‘pesados’ de compleja y costosa refinación. Pregunta: ¿tiene Colombia capacidad de refinación sobrante para meterse a refinar crudos venezolanos, o es un mero anuncio de humo como tantos que hace este gobierno?”.

A mediano plazo

A su vez, el exministro de Hacienda, José Manuel Restrepo, rector de la Universidad EIA, comentó a EL NUEVO SIGLO, que “esta no podría calificarse como una visita de Estado, sino como una reunión de trabajo, porque no se dieron las condiciones de la visita. Es positiva en el sentido de que reactiva de nuevo una mejor relación con los Estados Unidos, pero claramente a este gobierno no le corresponderá esa implementación”.

Restrepo agregó que sí ve una gran oportunidad con Venezuela “y será el siguiente gobierno el que tendrá que aprovechar más y seguir fortaleciendo la relación para que Colombia sea protagonico, no solamente desde el punto de vista de activar gasoductos y mejoramiento de infraestructura en oleoductos también, sino también para que sea protagonista de la llevada de inversión de productos básicos a Venezuela. Yo veo positivo que la reunión de trabajo dio como fruto que se recupera de nuevo una relación que había sido maltratada por el Gobierno colombiano como resultado de los trinos que se habían sacado y las actitudes que tuvo el presidente Petro en Nueva York, pero creo que el protagonista de realmente construir ya una relación distinta con Estados Unidos será el siguiente gobierno”.

Por su lado, el académico y analista de la Universidad del Rosario, Henry Amorochó, manifestó que se debe evaluar la idea del “presidente después de haber salido de la reunión con el presidente Trump acerca de la posibilidad que Ecopetrol apoye la recuperación económica de Venezuela y que dentro de esas estrategias esté la de contemplar las reactivación de gasoductos, oleoductos y conexiones eléctricas ya construidas que impulsen sectores como el gas, el petróleo y la industria de fertilizantes en alianza con empresas venezolanas como Monómeros y Pdvsa”.

Sin proyecto

Sumado a lo anterior, Amorochó aseguró que “no hay un proyecto en concreto, es un anuncio presidencial que tendría que convertirse en un proyecto que modifique lo que es la planificación de la sociedad de economía mixta que Ecopetrol para el año 2026 y por lo menos



INTERNACIONAL
Archivos Epstein sacuden la política y monarquía europea



TOP POLÍTICA
Trump y Petro acuerdan un trabajo conjunto y combate al narcotráfico



TOP POLÍTICA
Siete grandes debates de control político que se avecinan en el Congreso

para las cinco vigencias posteriores por la dimensión de lo que se ha tratado en la temática. Por ello, es muy importante hablar de unos pros, unos contra y la manera en cómo se podría desarrollar la idea-anuncio del presidente".

De igual manera, Amorocho sostuvo que los casos "de lo que serían los pros, uno podría ver que con el potencial que tiene Venezuela, si en este momento y ante la posibilidad que en algún momento se llegare a aclarar la situación política y de seguridad que vive ese país, cualquier proyecto sería económico, y desde luego cuando uno observa el caso de Venezuela, lo que se encuentra es que una de las falencias son los oleoductos que se encuentran en mal estado y requieren ser activados para que logren mover los volúmenes que se esperan con la reactivación de la producción en Venezuela. Igualmente, los gasoductos están en muy mal estado. Esto desde luego para tener a Venezuela produciendo petróleo, si es un propósito que desde luego tendrá que unir al oriente con el occidente venezolano para así generar un sostenimiento energético a través de todo el territorio venezolano".

Haga clic aquí para seguirnos en el canal de WhatsApp



Venezuela espera recuperar su producción./AFP

Recuadro

En veremos Monómeros

Hace dos semanas, el ministro de Minas y Energía, Edwin Palma, volvió a poner sobre la mesa la posible compra de la empresa petroquímica Monómeros Colombo Venezolanos S.A. por parte de Colombia.

Palma afirmó que se han reactivado los estudios preliminares para evaluar una posible adquisición de la compañía con sede en Barranquilla, tras las recientes acciones de Estados Unidos en Venezuela.

El primer paso, según Palma, será determinar el valor real de Monómeros, con la ayuda de dos empresas estatales interesadas: Ecopetrol e Indumil, a quienes les solicitó iniciar nuevamente la valoración de este activo estratégico.

El proyecto de compra ha enfrentado obstáculos de licencias y sanciones impuestas por el Departamento del Tesoro de Estados Unidos (OFAC) contra la empresa que limitan su operación y transacciones comerciales y financieras.

Monómeros abastece fertilizantes al 80 % del agro en Colombia, por lo que ha sido considerada como una empresa estratégica para el país, especialmente por el gobierno Petro

La situación financiera de la empresa es débil y afronta problemas de liquidez, según los datos de 2024 publicados por la Superintendencia de Industria y Comercio. Y la gran duda es cómo se financiará la adquisición y recuperación de una compañía que emplea a 800 personas y atraviesa serias posibilidades de quiebra, y su valor podría llegar a US\$350 millones, recursos que hoy no tiene Colombia.

Más información





BanRepública anticipa alza de intereses por reajuste salarial



Informalidad laboral crecería 3 % por alza salarial desbordada



Día sin moto y sin carro en Bogotá: así avanza la movilidad



Desde el 12 de febrero, Avianca retoma vuelos Colombia-Venezuela



Centroderecha inscribió "la Gran Consulta por Colombia"



Directo a primera vuelta: Fajardo no irá a consulta del 8 de marzo